



Beim Besuch einer  
polytechnischen  
Oberschule in Halle-  
Neustadt

Foto: ZB Junge

tik. in der die Lehren Lenins über den Imperialismus und des Hinüberwachens von der demokratischen zur sozialistischen Revolution bis zu Ende gezogen worden sind.

In allen Etappen dieses schöpferischen theoretischen und politischen Ringens ging Genosse Ulbricht mit seinem Blick für das Neue voraus als Initiator der Einheitsfrontpolitik, mit seinen Vorschlägen für eine Arbeiter-und-Kleinbauern-Ilegierung in Thüringen, mit seinem entschlossenen Eintreten für die Einheitsfront zwischen KPD und SPD 1932/33. Gemeinsam mit Wilhelm Pieck führte Genosse Ulbricht nach der Aufrichtung der faschistischen Diktatur einen kompromißlosen, schwierigen Kampf gegen die dogmatischen links-sektiererischen Auffassungen einer zeitweiligen Mehrheitsgruppe im Politbüro, deren Fehler die Führung des antifaschistischen Volkskampfes durch die KPD in den Jahren 1933 und 1934 erschwerten. Es ist vor allem das Verdienst des Genossen Ulbricht, unter den komplizierten Bedingungen der Illegalität, zusammen mit Genossen Wilhelm Pieck, inspiriert und unterstützt von dem Genossen Georgi Dimitroff, die vom VII. Weltkongreß der Kommunistischen Internationale begründete Politik der Einheits- und Volksfront zum Sturz des Hitlerfaschismus und für eine demokratische deutsche Politik auf der Brüsseler Parteikonferenz 1935 ausgearbeitet und durchgesetzt zu haben. Auf dieser historischen Leistung fußen die Beschlüsse der Berner Parteikonferenz 1939 und des „Nationalkomitees Freies Deutschland“.

So ist es insbesondere auch dem theoretischen und politischen Wirken des Genossen Ulbricht zu danken, daß nach der Katastrophe des Hitlerkrieges die deutsche Arbeiterklasse in dem berühmten Aufruf des Zentralkomitees der KPD vom 11. Juni 1945 ein wissenschaftlich ausgearbeitetes Programm der Heranführung der Volksmassen an die Macht und für die Errichtung der antifaschistisch-demokratischen Ordnung besaß. Die erfolgreiche Anwendung der Leninschen Theorie von der sozialistischen Revolution auf die konkrete historische Situation und die nationalen Bedingungen Deutschlands — das ist einer der bedeutendsten Beiträge des Genossen Ulbricht zur Theorie und Politik der deutschen Arbeiterbewegung.

In der neuen Epoche, die von der größten Volksrevolution in der Geschichte Deutschlands gekennzeichnet ist, hat Genosse Walter Ulbricht führenden An-